

Le 24/03/2023

Agriculteurs de Bretagne sous le signe de la « jeunesse »

Dominique Gautier, Présidente, et les membres du Conseil d'Administration de l'association ont réuni plus de 250 personnes à la salle du Ponant à Pacé (35) ce jeudi 23 mars 2023.

Suite à la crise sanitaire, les actions de communication d'Agriculteurs de Bretagne ont repris leur place. D'autres ont vu le jour, comme la tournée d'été et les découvertes à la ferme. L'ensemble est solide et les agriculteurs témoins, impliqués. Place à la jeunesse. Les enfants, les parents et même les enseignants, ont maintenant l'opportunité d'en apprendre plus sur l'agriculture et ceux qui la font.

Le dispositif '**Ma Classe à la ferme**' a été lancé en septembre 2022 et s'adresse en priorité aux élèves de CM1 - CM2. Dans la mallette pédagogique de l'agriculteur en lien avec une classe, nous retrouvons :

- Le journal '**le P'tit Agri**' co-réalisé avec les Jeunes Agriculteurs de Bretagne et l'association 'Demain je serai Paysan'. Le prochain numéro, qui sortira avant l'été, abordera la tomate.
- Une présentation numérique personnalisée et adaptée aux attentes des enseignants
- Des graines à semer ou encore le poster du cycle de vie des céréales
- Des podcasts '**Dis, qu'est-ce qu'on mange**' dans lesquels Gus et son amie la fée, Lilou, mènent l'enquête auprès de vrais agriculteurs.



Des [rencontres](#) entre élèves et agriculteurs



Lancement de [podcasts](#) « jeunesse »



Le [journal](#) des 7-11 ans

Par ailleurs, nous poursuivons les réflexions et les projets avec Produit en Bretagne dans le cadre de **la commission Agriculture et société**. L'objectif est d'alimenter nos réseaux respectifs d'éléments de compréhension des enjeux de l'agriculture et de l'agroalimentaire. Deux podcasts vont être diffusés prochainement sur la question de l'énergie chez un producteur de tomates et dans une entreprise qui fabrique des biscuits. Un **colloque** sur les sujets de l'environnement et de la souveraineté alimentaire sera également organisé le **6 juin prochain**.

Au-delà de la présentation de ces actions, le thème central de notre Assemblée Générale était :

« La fonction nourricière de l'agriculture, nouvelle valeur sociétale d'avenir ? »

Les intervenants :

Florian Delmas, Président du groupe Andros, incarne une nouvelle génération de dirigeants de l'alimentaire. Il a abordé quelques points clés comme la compétitivité, la qualité et la durabilité de notre agriculture, confrontée à des consommateurs qui souhaitent toujours plus de qualité, et dans le même temps réduisent leur budget consacré aux achats alimentaires.

Fabienne Gomant, Directrice adjointe du pôle Opinion et Stratégies d'entreprises de l'IFOP, s'est appuyée sur les études réalisées par l'IFOP pour décrypter la perception des français sur l'agriculture, dans un contexte économique et social perturbé. Selon elle, les français ne sont pas dupes de l'évolution de notre modèle agricole et se complaisent pourtant à entretenir une image nostalgique et bucolique de l'agriculture.

Challenge communication : 8 lauréats récompensés

Agriculteurs de Bretagne a récompensé les lauréats de l'édition 2023 du challenge communication. Dominique Gautier a remis les trophées aux vainqueurs à l'occasion de l'Assemblée Générale. Ce concours récompense les opérations individuelles ou collectives de communication des acteurs du monde agricole.

Le monde agricole fourmille d'initiatives brillantes et originales pour promouvoir l'agriculture bretonne. L'association Agriculteurs de Bretagne les valorise à travers ce challenge. Ce concours encourage les acteurs du monde agricole à s'impliquer dans des opérations de communication.

21 dossiers ont été soumis à un jury composé d'agriculteurs et de professionnels de la communication. 8 dossiers ont particulièrement séduit les jurés et sont les lauréats de cette édition 2023 :

- Le coup de cœur du jury revient à la communauté de communes du Pays des Abers pour leur page internet dédiée aux visages de l'agriculture d'aujourd'hui sur le territoire.

- Le prix d'encouragement a été décerné à Manon Laporte pour son compte instagram @les_montbi_hannaises (contraction de Montbéliarde et Morbihannaise). Manon fait découvrir son métier et son quotidien sur le réseau social.
- Dans la catégorie Agriculteurs, c'est Apolline Martel qui l'emporte avec une porte ouverte de l'élevage familial. L'objectif de cette porte ouverte en Ille-et-Vilaine était de sensibiliser les visiteurs sur les produits laitiers bio et leur mode de fabrication.
- Dans la catégorie groupe d'agriculteurs, les lauréats sont les jeunes agriculteurs du canton Ouest-Cornouaille pour leur fête Jalloween. Le 29 octobre dernier, ils ont organisé un fest noz pour communiquer sur les métiers de l'agriculture et ont réussi à rassembler 700 personnes.
- Dans la catégorie Associations, les lauréats sont Finistère remplacement et partag'emploi pour leur soutien de classe à la ferme. 300 élèves de maternelle et primaires ont pu découvrir 8 fermes adhérentes grâce à la prise en charge des frais de transport.
- Dans la catégorie des entreprises, coopératives et OPA, la lauréate est la Chambre Régionale d'Agriculture pour la vidéo de sensibilisation de l'accueil d'un stagiaire dans une ferme. La chambre d'agriculture s'est associée à 3 étudiants de Licence Pro Agrimanager pour présenter, sur le ton de l'humour, les erreurs à éviter.
- Dans la catégorie Etudiants, le lauréat est le lycée La Touche à Ploërmel pour la promotion de la filière porcine. 4 étudiants de BTS Productions Animales ont mis en place des panneaux d'informations interactifs au pôle porcin du lycée et ont organisé une table ronde sur le marché du porc.
- Dans la catégorie Collectivités, c'est la mairie de Plouguin dans le Finistère qui l'emporte avec l'organisation d'un cochon grillé. Avec l'association Terres de vie, la mairie a proposé un menu 100 % local avec frites, cochon grillé, boisson et glace.

Un document largement diffusé présentera les 21 actions des participants à ce challenge.

L'appel des « Agriculteurs de Bretagne »

Nous, paysans, maraîchers, éleveurs, céréaliers, arboriculteurs, nous appelons le grand public à venir parler agriculture. Nos objectifs :

- cultiver le dialogue direct pour partager la réalité de notre travail.
- défricher les idées reçues sur nos métiers.
- élever le débat pour dissiper les malentendus sur l'alimentation.
- faire germer les projets pour construire l'agriculture de demain.

Nous appelons le grand public à dialoguer simplement et ouvertement de ses attentes, ses interrogations, ses envies. Nous sommes à leur écoute et avons hâte de les rencontrer à l'occasion des multiples événements organisés par notre association.

Nous leur donnons rendez-vous en **2023** pour parler agriculture, leur faire découvrir nos modes de productions et nos fermes :

- A Rennes, au salon Envies d'agriculture, **les 1^{er} et 2 avril**
- A Brest, Place de la liberté, le mercredi **19 avril**
- A Saint-Brieuc, au salon de l'agriculture, **les 16 et 17 juin**
- Lors des visites « Tous à la ferme ! », le dimanche **18 juin**
- A l'occasion des festivals de musique : **Le Rock'n Solex** à Rennes (35), **les Petites Folies** à Lampaul-Plouarzel (29) et **les Vieilles Charrues** à Carhaix (29)
- Sur la « **Tournée d'été** » des marchés et sites touristiques bretons
- Chaque semaine, sur notre compte Twitter et nos pages Facebook et Instagram **Agribretagne**
- À l'occasion des « **Découvertes à la ferme** », toute l'année

L'association « Agriculteurs de Bretagne »

Nous avons créé l'association Agriculteurs de Bretagne en 2012 pour renforcer le dialogue entre agriculteurs et grand public. Nous sommes convaincus que chaque rencontre entre un agriculteur et un citoyen est un pas fait l'un vers l'autre, pour une meilleure compréhension et acceptation des choix de l'un et des attentes de l'autre.

Chaque échange est l'occasion pour nous, d'adapter nos pratiques afin de produire mieux et pour tous. À l'écoute de la société, nous engageons des transitions et des conversions agricoles pour proposer une agriculture plurielle qui contribue à la dynamique de nos territoires, à la création d'emplois et à l'autonomie alimentaire française. Aujourd'hui, plus de 3450 adhérents individuels, 170 entreprises partenaires et 300 communes soutiennent notre démarche.

Contact Presse : Carole Perros – Tél. 07 66 10 24 58

carole.perros@agriculteurs-de-bretagne.bzh - www.agriculteurs-de-bretagne.bzh